
Mitgliederversammlung (#23) – Samstag, 18.03.2023, Beginn: 18:15 

Uhr  
 

anwesende Personen aus dem Vorstand: 

o Corinna Haack 

o Alexander Stach 

o Ingo Liebenow 

 

1) Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung 

• 18.15 Uhr: Ingo Liebenow eröffnet die Mitgliederversammlung 

• Vorstand ist geschlossen anwesend 

• Einladung ist form- und fristgerecht erfolgt 

 

2) Wahl des Versammlungsleiters / Protokollanten 

• Gesucht werden ein Protokollant und ein Versammlungsleiter 

• Protokollant: Stefan Beitz 

• Versammlungsleiter: Henning Wetzel (Papa in der E1) 

• es gibt keine Einsprüche dagegen 

• es gibt keine Gegenstimmen zur Besetzung der Posten 

 

3) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

• Einladung wurde am 15.02., rechtzeitig vorab (laut Satzung 30 Tage) versandt 

 

4) Genehmigung der Tagesordnung 

• es gibt keine Beschwerden gegen die Tagesordnung 

• die Tagesordnung wird einstimmig angenommen (keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen) 

• es gibt insgesamt 95 gültige Stimmen für die durchgeführten Wahlen 

o Update ab 19:43 Uhr 99 Stimmen 

o Update: ab 21:15 Uhr 97 Stimmen 

 

5) Beschlussfassung über die Annahme eingereichte Anträge der Mitglieder 

• keine eingereichten Anträge der Mitglieder 

 

6) Jahresbericht des Vorstands für 2022 inkl. Sparten (siehe auch Präsentationen) 

• Jahr noch im Zeichen von Corona begonnen 

o 2 Impfaktionen veranstaltet 

• Sommercamp mit gut 70 Kindern auf der Ringpromenade 

• an #BeActive auf dem Campus-Platz beteiligt 

• 01.10.2022 – 10 Jahre Eintracht auf der Ringpromenade 

• Teamkollektion wurde auf „order yourself“ umgestellt, Abholung bei „Sports and More“ 

• seit Oktober 2022 gibt es einen Eintracht Falkensee Vereinsbus – Dank an Alexander Stach 

für die Organisation 

 



 

Entwicklung der Mitgliederzahlen (Jan Nadler) 

• Mitgliederzahlen sind 2022 ca. um 10% gestiegen 

• 632 aktive Mitglieder (zu 577 im Dezember 2021) 

• Inliner, Volleyballer und Karate haben kräftig zugelegt 

• Altersverteilung ist ungefähr gleichgeblieben 

• 77% aller Mitglieder sind im Fußball organisiert (leichter Rückgang des Anteils am Gesamt 

von 79% aus 2021) 

• Neue Sparte: Tischtennis und mehr 

• im Sommer immer große Abgänge – u.a. Trennung von einem Trainerteam und einer halben 

Mannschaft 

• Eintracht Falkensee ist damit weiterhin sechstgrößter Verein im Havelland, Nr. 3 in Falkensee 

 

Sparte: Karate (Alexander Stach) 

• 32 Mitglieder 

• 5 Jahre bis 14 Jahre – 1/3 davon mit Handicap; diese fügen sich fantastisch ein 

• Mischung aus Spiel & Spaß und verschiedenen Kampfsporttechniken 

• Erste Kinder gehen zu anderen Kampfsportvereinen mit noch mehr 

Kampfsportausbildung 

• Für 2023 gibt es Bedarf an neuen Kampfsportmaterialien 

• max. Mitgliedsanzahl wird auf ca. 40 geschätzt – 2 Gruppen (es fehlen Hallenzeiten und 

Trainerkapazitäten für weiteres Wachstum) 

 

Sparte: Volleyball (Corinna Haack) 

• 3 Gruppen im Volleyball 

o Unter 18 sehr gemischt 

o 16-23 Jahre 

o Beachgruppe (im Winter in der Halle) 

• starkes Wachstum 

• es fehlt an Volleyballtrainern/-betreuern 

o Aufruf Kontakte zu Trainern herzustellen bzw. für Volleyballer sich zu melden 

o Trainerschein nicht notwendig 

Sparte: Inliner (Hannes Minolla) 

• Sparte gibt es seit 2014 

• Er ist seit 2020 Inlinehockey im Verein 

• Nach 4x Training kam die Corona-Pandemie 

• 2021 Hallen waren lange nicht freigegeben für die Nutzung (wegen Corona) 

• Hobbyliga fand statt mit ca. 15 Mitgliedern 

• 2022: großes Mitglieder-Wachstum 

• Erfolge: 

o 2 Spieler haben Bundesliga gespielt (Spieler wurden aus allen Vereinen 

zusammengezogen) 



o Deutsche Meisterschaft U13 in Duisburg absolviert (mit 5 Kindern) – Kooperation 

mit Strausberg 

o Ausrichtung: Tag des Meisters (1mal das Finale der Regionalliga, Landesliga, U16-

Spiel und U13 gegen Allstars) 

o Im Jahr 2022 gab es erstmals die Teilnahme an der Landesliga und Hobbyliga 

o Etablierung regelmäßige Lauflernschulung 

o 1. Internationales Spiel (mit Potsdam) gegen Mannschaft aus der Ukraine 

• Herausforderung: 

o Material: Erstausstattung kostet ca. 300 Euro 

o Für 1000 Euro wurde Material durch den Verein gekauft 

o Beispiel: Schläger kostet im Angebot ca. 180 Euro 

o Anfänger können jetzt anfangs leihweise mit Material ausgestattet werden 

• Lob an Corinna Haack für ihren unermüdlichen Einsatz für die Inliner 

• 2023: 

o Über 50 Mitglieder aktuell 

o Hallenzeiten sind ein Problem 

o Schiedsrichter-Problematik muss gelöst werden 

o Trainerausbildung vorantreiben 

▪ 3 Trainer in Ausbildung 

▪ Trainerausbildung findet auch sehr selten statt 

o Tag der offenen Tür / (Hallen-Disco) 

▪ Tag der Meister und 2x Inline-Disco haben ca. 1000 Euro eingebracht 

o Neue Hallenzeit U8 für die Lauflernschule 

o U10 Kooperation mit Polarstern Potsdam 

o U13 Kooperation mit Potsdam und unserem Trikot, da viele unserer Kids bei sind 

o Landesliga plus Hobbyliga – Nachwuchs für die Hobbyliga wird benötigt 

• Vision 2023 bis 2024 

o Frauen Team ab 2024 

o Bundesliga nach Falkensee bringen (bis 2027) 

Sparte: Fußball 

• Fußball Herren: 

o Highlight 

▪ Ü50 die Vizemeister geworden sind 

▪ 2. Platz im Pokalfinale 

▪ Freizeit: Staffelsieg für Eintracht Falkensee „Weltauswahl“; 2. Platz unser 

SC Falkenhorst 

• 1. Herren: 

o Krankheitsbedingte Ausfälle 

o intern aufgefüllt, u.a. durch Spieler aus der Freizeitliga 

o Aktuell: Kampf gegen den Abstieg 

o Nächstes WE: Halbfinale Kreispokal 

• Ü50  

o Halbfinale Kreispokal 

 

• Fußball-Jugend: 

o Vergangene Saison: 

o Die meisten Teams- und Jugendmannschaften spielen im Kreis 



o D-Jugend hat sich im Twin-Modus im Land versucht 

o C-Jugend (C1) spielte im Land 

o Wechsel der Jugendleitung 1.HJ/22 zu Anja Himburg 

o G bis E im Festival Modus 

o Mangel an Trainern und Helfern 

▪ Trainerhelfer wurden aus der jetzigen B-Jugend gewonnen 

o 2 G-Mannschaften wurden zusammengelegt 

o Partner: Advance Football (Video-Plattform für Trainer), 2 Tage Fortbildung, 

Trainermappe (Leitfaden für das Trainer) 

o Aktuelle Saison: 

o 15 Teams mit 320 Kindern 

o 24 Trainer 

o Enormer Zugang bei den Bolzplatzkickern 

o 3 D-Jugenden im 7+1 Kreisspielbetrieb 

o C1 in der Brandenburgliga 

o B-Jugend im Kreis gestartet 

o Ziele für Spieler: 

▪ Attraktivität des Vereinsangebotes messen 

▪ weitere Jugendspieler als Trainerhelfer akquirieren 

▪ mehr Eltern als Unterstützer gewinnen 

▪ höhere Durchlässigkeit in den Mannschaften einer Altersgruppe schaffen 

▪ Mannschaften so aufstellen, dass die Spielzeit für die Spieler möglichst 

maximiert wird 

o Ziele für Trainer: 

▪ Austausch zwischen den Trainern verbessern 

▪ Inhouse-Schulungen für Trainer 

▪ Festival-Spielbetrieb im Bereich G, F und E dauerhaft etablieren 

▪ ab D/C idealerweise keine Elterntrainer mehr einen 

Altersklassenkoordinator 

 

7) Finanzbericht des Schatzmeisters 

• Ende 2021 und 2022 verschiedene Investitionen nachgeholt, daher Ergebnis bei – 14K 

• Kontostand ist aber immer noch weit im Plus bei +23K 

• Beitragseinnahmen haben sich durch Mitgliederwachstum positiv entwickelt 

• in der aktuellen Lage ist es schwierig Sponsoring-Einnahmen zu erzielen (daher weniger als 

kalkuliert) 

• 2. Halbjahr: Aufwandsentschädigungen im Übungsleiterbereich wurden angehoben (auf 19K) 

• Bei den Zuschüssen gab es auch Corona-Bonus, daher ist die Summe in 2022 höher 

• Spenden: ca. 20K 

• Sponsoring: 2K 

• > 50% der Einnahmen gehen an die 1. Herren 

• Kleiderkammer:  

o Neue Spielertrikots und Präsentationsjacken 

• Frage/Kommentar: Wunsch in der Budgetplanung auch eine Ergebnisplanung mit 

darzustellen; Ergebnis anzeigen 

o Antwort: Es wird angestrebt, eine „null“-Differenz (Einnahmen/Ausgaben) zu planen. 

Berücksichtigung für die Darstellung in der nächsten Mitgliederversammlung 

 



8) Bericht der Rechnungsprüfer 

• Rechnungen und Kontoauszüge wurden geprüft 

• Keine Ungereimtheiten festgestellt 

• Empfehlung: Vorstand sollte entlastet werden 

 

9) Entlastung des Vorstands 

• Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

• Einstimmige Zustimmung der erschienenen Mitglieder 

• damit ist der Vorstand einstimmig entlastet 

 

10) Wahl der neuen Rechnungsprüfer 

• es wird um Freiwillige für das Amt der Rechnungsprüfer gebeten 

• es melden sich erneut Maik Welz (Vater eines Kindes bei der E1 und Betreuer der E1) 

und Oliver Möritz (Vater eines Kindes in der B-Jugend) 

• 2 Gegenstimmen (Hintergrund: es gibt den Wunsch, mehr Freiwillige zu beteiligen) 

• mehrheitliche Zustimmung der erschienenen Mitglieder 

 

11) Beschlussfassung über Ehrenmitglieder 

• Es gibt einen Antrag für die Ehrenmitgliedschaft für Frank Schulten 

• Antrag wird vom Versammlungsleiter verlesen und zur Wahl gestellt 

• mit 81 Ja-Stimmen bei 14 Enthaltungen wird der Antrag angenommen 

 

12) Beschlussfassung über Neufassung der Beitragsordnung 

• Antrag des Vorstandes und Arbeitsgruppe auf Änderung der Beitragsordnung 

• Aktuelle Beitragsordnung gilt bis 31.12.2023 

• Maik W. erläutert den Antrag und die Arbeit der Arbeitsgruppe (auf der letzten 

Mitgliederversammlung angeregt) 

o Hintergründe: 

▪ Mangel an Ehrenamtlichen 

▪ Ämterhäufung 

▪ Servicedenken bei den Mitgliedern (Verein wird als Dienstleister 

wahrgenommen) 

o Argumente für Beitragserhöhung werden erläutert 

o Darstellung der geplanten Ausgaben bei Neufassung der Beitragsordnung (zusätzlich 

zum IST 2022) 

o Gesamtausgaben würden um ca. 30.000 Euro steigen 

o Mitgliedsbeiträge würden durch die Neufassung um den gleichen Betrag (ca. 30k) 

steigen 

o Vorstellung des Vorschlages für die neue, geplante Beitragsordnung 

o Senkung des Beitrages ist möglich durch ehrenamtliche Unterstützungsleistungen 

(Aufbau bei Festivals, Standbetreuung bei Vereinsfesten, Unterstützung Trainerteam 

beim Training) → Anreize, um den Verein mehr zu unterstützen 

o Frage: 

▪ Mich hätte eine Gegenüberstellung von IST zu Plan interessiert (Alt vs. Neu). 

Gibt es überhaupt eine Erhöhung der Einnahmen? 

o Antwort: Erhöhung wurde vom Arbeitskreis durchgerechnet und das anvisierte Plus 

erreicht. Es gibt aber Konstellationen für Mitglieder, die sogar günstiger werden, z.B. 

Nutzung der Freizeitangebote. Kein Zusatzspartenbeitrag mehr. 



o Frage: 

▪ Wer darf die geleisteten Arbeitsstunden bestätigen? Wie werden die 

geleisteten Stunden durch die Trainer bestätigt? 

o Antwort: Rabattierung gilt nicht für bereits gemeldete „Offizielle“ wie z.B. Trainer. 

Formblatt, welches das Mitglied führt und der z.B. Eventverantwortliche abzeichnet 

o mehrere Redebeiträge, rege Diskussion 

• Abstimmung über eine neue Beitragsordnung 

o Gegenstimmen: 13 

o Enthaltungen: 1 

o Fürstimmen: 83 

o Antrag ist angenommen 

 

13) Wahl des Wahlleiters zur Vorstandswahl 

• Marco Köhn stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung 

 

14) Bestätigung der Wahlordnung (siehe Wahlordnung) 

• Wahlordnung wurde bestätigt 

• Es wurde die Abstimmung über jeden Vorstandskandidaten einzeln gewünscht. 

• Die Mitglieder votierten für eine offene Wahl. 

 

15) Neuwahl des Vorstandes 

• wollen alle Vorstandsmitglieder ihren Posten fortführen 

• Ingo Liebenow: möchte sein Amt eigentlich nicht fortführen 

• Corinna Haack: möchte ihr Amt fortführen 

• Alexander Stach: möchte sein Amt nicht fortführen 

• es werden mindestens 3 Vorstandsmitglieder benötigt 

a. Dirk Mirré meldet sich zur Wahl als Vorstand 

b. Ingo Liebenow stellt sich zur Wahl, da sich sonst niemand anderes meldet 

c. Corinna Haack stellt sich zur Wahl 

• Information: Es reicht mindestens 1 Ja-Stimme, um einen Vorstand zu wählen 

• Durchführung der Wahl: 

o Corinna Haack wird mit einer großen Mehrheit gewählt 

▪ Corinna nimmt die Wahl an 

o Ingo Liebenow wird mit einer großen Mehrheit gewählt 

▪ Ingo nimmt die Wahl an 

o Dirk Mirré wird mit einer großen Mehrheit gewählt 

▪ Dirk nimmt die Wahl an 

16) Verschiedenes, Schlusswort 

• Stimmenbeitrag mit Plädoyer: 

o Hat Eintracht Falkensee überhaupt eine Vision? 

▪ Bitte an den Vorstand eine Vision für den Verein zu formulieren 

• es wird darauf hingewiesen, dass andere Sparten neben dem Fußball zu kurz kommen 

• nächster Sonntag auf dem Gelände der Geschäftsstelle: 

o Oster-Hoffest, 12 bis 16 Uhr 

o Kleiderkammer wird geöffnet (bei „Gebraucht-und-Gut“ reinschauen möglich) 

o Unterstützung wird gerne gesehen 

• Es gibt wieder den Stammtisch, jeden Monat im Karyatis 

• Info-Abend fürs Ehrenamt wird noch geplant 



o Wo wird Unterstützung gebraucht etc. 

• 3-gegen-3 und 5-gegen-5 Events auf der Rosenstraße am 11.06.2023: 

o Ziel: 100 Teams zu 100 Jahre Falkensee 

• Sportfest am 01.07. auf dem Campus-Platz (100 Jahre Falkensee) 

• Jugendpädagogisches Seminar mit speziellem Fokus auf Jungenpädagogik am 12.11. für alle 

Ehrenamtler im Jugendbereich 

o Probleme im Training sind oft nicht spielspezifischer Natur 

o Idee, sich auch auf diesem Gebiet Input zu holen 

• 25.11.2023 Vereinsparty im Capitol 

• Ziele des Vereins und für alle Sparten sollen erarbeitet werden 

• Vereinsamt- und Ehrenamt beleben 

o viele Treffen 

o direkte Ansprache 

o Stammtische 

o Events 

• Weitere Satzungspunkte berücksichtigen 

o Umweltschutz durch Mehrweg 

• Eigene Sportstädte: wird weiterverfolgt, aber es ist aktuell schwer, da vorwärts zu kommen 

• Schlusswort: 

o Dank an alle Erschienenen Mitglieder und einen schönen Abend! 

 

-ENDE: 20.48 Uhr 

 

Protokollant: Stefan Beitz  

 

 

 

Neuer Vorstand: 
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